
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年松戸市議会３月定例会 一般質問通告一覧表 



 

令和５年松戸市議会３月定例会 一般質問発言順位 

 

発言順位 会   派 通  告  者 頁 

代 表 質 問  

１ 市 民 ク ラ ブ 末 松 裕 人 １ 

２ 公 明 党 鈴 木 智 明 ６ 

３ は じ め の 会 鴈 野   聡 １０ 

４ 日 本 共 産 党 宇津野 史 行 １４ 

５ 政策実現フォーラム・社民 原   裕 二 １７ 

６ 立 憲 民 主 党 二階堂   剛 １９ 

個 人 質 問 

７ 無 所 属  鴫 原   舞 ２２ 

８ 無 所 属 湯 浅   文 ２３ 

９ 無 所 属 山 中 啓 之 ２４ 

１０ 無 所 属 中 村 典 子 ２５ 

１１ 無 所 属 大 橋   博 ２６ 
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発言順位 １ 通告者 末 松  裕 人  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 新年度施政方針につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴ 令和５年度予算について 

 ア 予算編成における取り組みについて 

 

 

 

 イ 定年延長制度導入に伴う人件費の推移について 

 

 

 

 ウ 予算編成に見る自助・互助・公助の考え方について 

 

 

 

⑵ まちづくりに対する基本的な考え方について 

 ア 総合計画について 

 

 

 

 イ 地域共生社会の実現に向けた取り組みについて 

 

 

 

⑶ 子育て・教育・文化を軸とした都市ブランドづくりについて 

 ア 保育のあり方について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

  イ 不適切な保育について 

 

 

 

 ウ 給食費無償化について 

 

 

 

 エ 国際交流のあり方について 

 

 

 

⑷ 誰もがいきいきと暮らせるまちづくりについて 

 ア 地域の誰もが気軽に利用できる場づくりについて 

 

 

 

 イ 医療的ケア児への支援策について 

 

 

 

 ウ 病院経営の現状評価と課題について 

 

 

 

⑸ 居心地の良い魅力的なまちづくりについて 

 ア ＵＲ都市機構の大規模団地がある地域のまちづくりについて 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 イ 市街化調整区域における土地利用方針の策定について 

 

 

 

⑹ 地域経済が活力にあふれ、自分らしく働けるまちづくりについて 

  経済政策のあり方について 

 

 

 

⑺ 安全で安心して暮らせるまちづくりについて 

 ア 消防救急体制及び定年引上げへの対応のあり方について 

 

 

 

 イ 防犯カメラについて 

 

 

 

⑻ 人と環境にやさしいまちづくりについて 

 ア 新焼却施設について 

 

 

 

 イ デジタル社会の実現について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

２ 新年度教育施策方針に

ついて 

 

 

 ウ 公共施設再編整備について 

 

 

 

⑴ 新型コロナ対策について 

  マスク着用のあり方について 

 

 

 

⑵ スポーツを楽しめる機会をつくることについて 

  スポーツ施設整備の方向性について 

 

 

 

⑶ 子どもたちに生きる力を育む教育について 

  教育におけるデジタル化について 

 

 

 

⑷ よりよい教育システムの構築について 

 ア 教員の働き方改革について 

 

 

 

 イ 中学校部活動の地域移行について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑸ 設備の老朽化対策について  

 ア 学校施設再整備計画について 

 

 

 

 イ 文化施設の老朽化対策について 
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発言順位 ２ 通告者 鈴 木  智 明  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 市長の施政方針につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴ まちづくりに対する将来展望について 

 

 

 

⑵ 子育てしやすいまちの実現について 

ア こども家庭センターの設置について 

 

 

 

イ マイ・サポート・スペースについて 

 

 

 

ウ 出産・子育て応援交付金事業について 

 

 

 

⑶ アーバンスポーツの整備方針について 

 

 

 

⑷ 地域共生社会に向けて「まつどＤＥつながるステーション」の進捗と課題について 

 

 

 

⑸ 誰もがいきいきと暮らせるまちづくりについて 
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質  問  事  項  備   考 

 ⑹ グリーンスローモビリティについて 

 

 

 

⑺ 医療的ケア児に対する支援体制の強化について 

 

 

 

⑻ 市立東松戸病院及び梨香苑の廃止に伴う取り組みの進捗状況について 

 

 

 

⑼ 新拠点ゾーンのまちづくりについて 

 

 

 

⑽ 物価高騰対策について 

 

 

 

⑾ 子どもたちの安全安心の確保について 

 

 

 

⑿ 脱炭素社会実現に向けた取り組みについて 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育長の教育施策方針

について 

 

 

⒀ 新焼却施設について 

 

 

 

⒁ ＳＤＧｓ達成に向けた取り組みについて 

 ア 常盤平団地エリアのリ・ブランディングの推進について 

 

 

 

 イ 松戸市版ＳＤＧｓ宣言登録制度の創設について 

 

 

 

⒂ デジタルを活用した「書かない窓口」の推進について 

 

 

 

⑴ 部活動の地域移行について 

 

 

 

⑵ 学校施設環境の改善について 

 

 

 

⑶ 教員不足について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ ファミリーシップ制度

の導入について 

 

 

４ アピアランスケアの充

実について 

 

 

５ ヤングケアラーの支援

拡充について 

 

⑷ 学校のＩＣＴ化について 

 

 

 

⑸ 学校給食費の負担軽減について 

 

 

 

⑹ スクールソーシャルワーク事業について 

 

 

 

⑺ 特別支援教育について 

 

 

 

ファミリーシップ制度の導入実現に向けた現在の進捗状況について 

 

 

 

がん患者のウイッグ購入費及び女性の胸部補正具に対する助成事業について 

 

 

 

ヤングケアラーの現状と課題、今後の方向性について 
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発言順位 ３ 通告者 鴈 野    聡  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 令和５年度予算につい

て 

 

 

 

 

 

 

２ まちづくりに対する基

本的な考え方について 

 

 

３ 子育て・教育・文化を

軸とした都市ブランドづ

くりについて 

 

 

 

 

 

４ 誰もがいきいきと暮ら

せるまちづくりについて 

 

 

⑴ 過去最大の税収となる理由について 

 

 

 

⑵ 一般会計及び特別会計の基金残高の見込みについて 

 

 

 

２０２５年及び２０４０年の将来展望について 

 

 

 

⑴ 不妊治療から出産・子育てに至る切れ目のない支援について 

 

 

 

⑵ 市立小中学校の給食費無償化について 

 

 

 

⑴ 高齢者支援及び障がい者支援の主要な政策について 

 

 

 

⑵ 市立総合医療センターの経営の効率化による持続可能な病院経営の内容について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

５ 居心地の良い魅力的な

まちづくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 地域経済が活力にあふ

れ、自分らしく働けるま

ちづくりについて 

 

⑴ 「新拠点ゾーン」開発の総事業費及び南側国有地購入の手続きについて 

 

 

 

⑵ 新松戸駅東側地区土地区画整理事業の総事業費について 

 

 

 

⑶ 常盤平団地再生の進捗について 

 

 

 

⑷ 道路インフラの長寿命化について 

 

 

 

⑸ 水道事業のあり方について 

 

 

 

⑴ 地域経済の活性化について 

 

 

 

⑵ 雇用対策について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

７ 安全で安心して暮らせ

るまちづくりについて 

 

 

 

 

 

 

８ 人と環境にやさしいま

ちづくりについて 

 

⑶ 農業振興について 

 

 

 

⑴ 市庁舎の建て替えの総事業費について 

 

 

 

⑵ 防犯対策全般、及び子ども安全確保について 

 

 

 

⑴ 公共施設の再編について 

 

 

 

⑵ 新焼却施設建設のスケジュール及び総事業費について 

 

 

 

⑶ 松戸市オンライン申請システムの今後の展開について 

 

 

 

⑷ 松戸市男女共同参画プラン及び松戸市パートナーシップ宣誓制度の今後の展開について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

９ 教育施策方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校施設の長寿命化について 
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発言順位 ４ 通告者 宇津野  史 行  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴ 平和事業として２１世紀の森と広場に植樹された「被爆クスノキ」の存在をもっと広く市民に知らせ、「世

界平和都市宣言」都市として核廃絶への願いのアピールを。 

 

 

 

⑵ 市庁舎建て替え問題について 

ア 庁舎整備検討委員会の答申の取り扱いについて 

 

 

 

イ 市民との共有・合意形成と国有地取得の手順について 

 

 

 

⑶ まちづくりについて 

 ア 新松戸駅東側地区土地区画整理事業について、土砂災害特別警戒区域（レッドゾーン）指定による計画

修正と、保留地・仮換地指定の見通しについて 

 

 

 

 イ 市街化調整区域のあり方について、市の基本姿勢を問う。 

 

 

 

⑷ マイナンバー関連業務における超過勤務の実態と課題解消について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

２ 福祉・子育て支援を中

心に据えた市政運営につ

いて 

⑸ コミュニティバスの拡大について 

 

 

 

⑴ 国民健康保険料について子どもの均等割の減免拡大を。 

 

 

 

⑵ 放課後児童クラブの充実について 

 

 

 

⑶ 国の介護保険制度改定に対する市民への影響と市の認識について 

 

 

 

⑷ 補聴器購入の補助制度創設について 

 

 

 

⑸ 公契約条例の制定について 

 ア 民間保育所保育士の賃金の実績と公定価格・各種手当との差について 

 

 

 

 イ 公契約条例制定の必要性についての認識を問う。 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

３ ゆきとどいた教育の実

現に向けて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑹ 東松戸病院・梨香苑の廃止方針と東部地区の医療確保について 

 

 

 

⑴ 教職員不足の解消に向けた一歩踏み込んだ対応について 

 ア 授業実施が可能な市費負担教員を採用する考えはないか。 

 

  

 

 イ 部活動の地域移行と小学校段階での部活動廃止について 

 

 

 

⑵ 老朽化校舎・施設の思い切った改修・修繕について、最優先に取り組むべきではないか。 
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発言順位 ５ 通告者 原    裕 二  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 居心地の良い魅力的な

まちづくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 人と環境にやさしいま

ちづくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴ 新拠点ゾーン開発について 

 ア 新拠点ゾーン開発の全体像とスケジュールについて 

 

 

 

 イ 総事業費の見込みについて 

 

 

 

⑵ 新松戸駅東側地区土地区画整理事業について 

 

 

 

⑶ 新松戸駅への快速列車停車について 

 

 

 

安定的なごみ処理事業の継続について 

 ア 自区内処理について 

 

 

 

イ 総事業費の見込みについて 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

３ エネルギー価格高騰の

対応について 

 

 

 

 

 

 

４ 市役所本庁舎の建て替

えについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 子育て・教育・文化を

軸とした都市ブランドづ

くりについて 

⑴ 電気使用料金高騰への対応について 

 

 

 

⑵ 再生可能エネルギーの普及促進について 

 

 

 

⑴ 市役所機能再編整備基本構想について 

 

 

 

⑵ 情報提供について 

 

 

 

⑶ 松戸市庁舎基礎調査（平成２５年３月）以降の検討経過について 

 

 

 

スポーツと地域振興について 
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発言順位 ６ 通告者 二階堂    剛  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ まちづくりに対する基

本的な考え方について 

 

 

 

 

２ 子育て・教育・文化を

軸とした都市ブランドづ

くりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 誰もがいきいきと暮ら

せるまちづくりについて 

 

施政方針では、人口急増期に整備された都市基盤の老朽化対策が必要といわれています。住宅地や商業地の

空家率は、全国人口５０万都市で松戸市が第３位ですが、空家を活用した若い世代を呼び込む「移住」につい

てどのように考えますか。 

  

 

 

⑴ 子ども食堂の取り組みと政治家（立候補予定者）・議員などとの適正な関わり方について 

 

 

 

⑵ 「松戸市子どもの未来応援プラン」には、子どもの貧困対策として１５６事業がありますが、「生活困窮

度」による貧困対策としては２１事業だと思います。「子どもの未来応援検討チーム」において、定期的に

評価・検証を行うとありますが、令和４年度の評価と５年度に向けてどのように考えますか。 

 

 

 

⑶ 保育園における不適切な保育及び不正受給の報道について 

 ア 市として警察に告発はしたのですか。していない場合はその理由をお答えください。 

 

 

 

 イ 再発防止策をお答えください。 

 

 

 

⑴ 市内１５地区の地域包括支援センターの専門職定員は満たされていますか。満たされていない場合はどの

ような理由ですか。 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 地域経済が活力にあふ

れ、自分らしく働けるま

ちづくりについて 

 

 

５ 人と環境にやさしいま

ちづくりについて 

 

 

 

 

⑵ 多機能コーディネーターは、生活支援体制整備事業にある生活支援コーディネーターですか。 

 ア 資格はどのような内容ですか。 

 

 

 

 イ 正規職員として配置されるのですか。 

 

 

 

⑶ 障害者の就労環境の強化として工賃向上とは最低賃金を保障していくのですか。 

 

 

 

 「松戸市スタートアップオフィス」を始めとして合同企業説明会などによる、市民の企業家や雇用拡大がコ

ロナ禍で増えていますか。 

 

 

 

⑴ デジタル社会の推進が「安全・安心・便利・快適」といわれていますが、パソコンなどを利用できない市

民への配慮をどのように考えますか。また、情報漏洩や管理社会との批判もある中で多額の費用負担をどの

ように考えますか。 

 

 

 

⑵ マイナンバー交付体制と市民課繁忙期の市民サービスと職員の健康について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

６ 教育施策方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ シルバー人材センター

について 

⑴ 平和教育について 

  古代、中世の歴史教育が行われていますが、私たちの住んでいる身近な近代の平和教育についての小中学

校の取り組みの現状を教えてください。 

 

 

 

⑵ ＩＣＴ（情報通信技術）教育について 

  ＩＣＴの取り組みは、各学校の判断で行われているようにお聞きします。子供たちの授業利用が少ない一

方で、塾に通う子供たちは積極的に利用し、子供たちの学力やＩＣＴ技術の格差が心配されます。そこで「松

戸市情報活用能力体系」の取り組みについてお聞きします。 

 

 

 

⑶ 部活動の地域移行について 

  昨年秋以降、地域団体や教職員に説明会やアンケート等を実施したとありますが、結果について教えてく

ださい。 

 

 

 

シルバー人材センターに関する新聞報道について 

ア 松戸市は、パワハラ疑惑について調査しましたか。 

 

 

 

イ 今年１月に行われた臨時理事会で、松戸市職員２名の理事の対応はどうでしたか。 
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発言順位 ７ 通告者 鴫 原    舞  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

松戸市総合計画について 

 

 

 

 

 

 

 

⑴ 市民との松戸市総合計画の共有について 

 

 

 

⑵ 重点化事業の選定について 
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発言順位 ８ 通告者 湯 浅    文  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 松戸市虐待防止条例につ

いて 

 

 

 

 

 児童、高齢者、障害者に対する虐待のない誰もが安心して暮らせるまちの実現を目指すことを目的として「松

戸市虐待防止条例」が令和２年４月１日に施行されました。この三年間で条例制定による効果はどうですか。 
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発言順位 ９ 通告者 山 中  啓 之  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 平和事業の充実につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 子どもの命と安全を守

る保育・教育行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

３ ネーミングライツの導

入について 

 

⑴ 平和の語り部等に直接関わってこられた本市の戦争体験者の人数及び事業への参加者数の推移を教えて

下さい。 

 

 

 

⑵ ロシア軍のウクライナ侵攻から１年が経過した今、本市に避難してこられた方等による平和への取り組み

を考えられませんか。 

 

 

 

⑴ いわゆる不適切な保育及び不適切指導の本市の実績はどうなっていますか。 

 

 

 

⑵ 本市が市立以外の公的機関に通う市民（子ども）達を守る上で、現在の課題と改善しうる点を教えて下さ

い。 

 

 

 

 昨年１２月定例会に続き質問します。ネーミングライツ制度の本市で対象となりうる公共施設の内訳を調べ

て頂けましたでしょうか。 
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発言順位 １０ 通告者 中 村  典 子  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 不妊治療について 

 

 

 

２ ＮＨＫ受信契約につい

て 

 先進医療の助成について 

 

 

 

 庁舎内におけるＮＨＫ受信契約について 
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発言順位 １１ 通告者 大 橋    博  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 施政方針について 

 

 

 

 

２ 児童生徒の学校給食に

ついて 

 

 

３ 生活保護費について 

今後居心地が良い魅力的なまちづくりを推進するためにはどのように展開していくのか。市長のお考えをお

聞きします。 

 

 

 

学校給食の食材として、コオロギなど昆虫の使用をどのようにお考えか。 

 

 

 

 不正受給の実態を市ではどの程度把握しているか。 

 

 

 

 

 

 

 


